

#AlCarrerNadal



Del **28** al **30 de** *desembre*,
vine i viu a Viladecans
el Festival de Teatre

AL CARRER NADAL

L'Hospitalet

La Generalitat reduce su aportación a los planes educativos de entorno

La finalidad del programa es prevenir el ausentismo escolar, acompañar a las familias y velar por la convivencia entre los colectivos más vulnerables

EL FAR

La Generalitat ha reducido este año su aportación a los planes educativos de entorno, una iniciativa que llega a más de 40.000 alumnos de 65 centros de L'Hospitalet. Estos planes se desarrollan en La Florida, Les Planes, Pubilla Cases, Can Serra, Collblanc, la Torrassa, Gornal, Bellvitge y Sant Eulàlia.

La iniciativa contempla una serie de actuaciones orientadas a prevenir y atender el ausentismo escolar, hacer un acompañamiento educativo a las familias, ayudar en los procesos de transición educativa y velar por la convivencia en este ámbito.

Los planes educativos de entorno se crearon en 2005 como una iniciativa de cooperación educativa de la Generalitat y de los ayuntamientos para hacer frente a uno de los retos que en aquella época afrontaban los municipios como era la gran llegada de inmigración y con la finalidad de garantizar el éxi-



AYUNTAMIENTO DE L'HOSPITALET

● 40.000 alumnos se benefician del plan y sus promotores han hecho balance

to educativo de todo el alumnado, con especial atención al vulnerable y contribuir a la cohesión social. Es por ello que se desarrollan en los barrios con un mayor índice de población de origen extranjero.

La crisis económica de 2008 provocó que los planes quedasen sin dotación económica y se dejasen

de llevar a cabo; pero la iniciativa se retomó en 2019 con la puesta en marcha de un proyecto piloto en la ciudad, que ampliaba la edad de los participantes de 0 a 20 años.

El presupuesto para ejecutar las actividades este año es de casi 1,4 millones de euros. De esta cantidad, la Generalitat aporta

525.000 euros, 119.173 euros menos que el curso pasado. El resto, 869.860 euros, es financiado por el Ayuntamiento.

Casi medio millón de euros proceden de los Fondos Next Generation de la Unión Europea, según las cifras presentadas por la Comisión Representativa Institucional de los planes educativos de entorno, que este mes ha hecho balance del trabajo realizado y ha presentado sus proyectos para los próximos meses.

Durante la jornada, el teniente de alcalde de Serveis a les Persones, David Quirós, apuntaba que el objetivo durante el presente curso escolar es que no se note este recorte por parte del ejecutivo catalán en los servicios que reciben los alumnos y sus familias en el marco de un proyecto pedagógico que vincula al tejido asociativo en la tarea educativa de escuelas e institutos.

De hecho, en los planes educativos de entorno están implicadas de manera activa una veintena de

entidades sociales y asociaciones, centros educativos y diferentes servicios municipales que programan o colaboran de manera regular en las iniciativas que se llevan a cabo en el marco del programa.

Continuidad de las actividades

Para el presente curso escolar, los responsables del programa han previsto la continuidad de algunas de las acciones que se han desarrollado con éxito hasta ahora y que son las que más seguimiento tienen entre los participantes.

Entre éstas destacan el plan de acompañamiento y orientación en el estudio, el proyecto de adaptación curricular, los talleres de estudio asistido o los espacios abiertos para un estudio enriquecido. Todas ellas son propuestas que se marcan como finalidad incrementar las posibilidades de éxito escolar, prevenir el ausentismo y facilitar la convivencia en las aulas.

Del programa también resaltan otras actividades más lúdicas como, por ejemplo, la muestra de teatro en catalán, con el apoyo de la Escola Municipal de Música-Centre de les Arts, o el programa *Fem ràdio*, en el que colabora el Centre Municipal Torre Barrina. Las dos iniciativas, además de mejorar la convivencia entre los participantes, tienen como objetivo mejorar la expresión oral y escrita en catalán de los alumnos.

L'H

Nuevo paso adelante para crear un refugio climático en Santa Eulàlia

El solar vallado que había en la calle General Prim se convertirá próximamente en un gran bosque urbano

EL FAR

El barrio de Santa Eulàlia contará con un refugio climático para hacer frente a las olas de calor que se vive últimamente. El solar vallado que había en la confluencia de la calle General Prim y avenida del Carrilet será un gran bosque urbano con árboles que darán sombra y mobiliario para el uso ciudadano.

Para poder crear esta isla verde, el Ayuntamiento de L'Hospitalet ha destinado 1,4 millones de euros a la expropiación de las fincas

que hay situadas en la calle General Prim, 30-40. En este espacio ya se han llevado a cabo los primeros trabajos de demolición, limpieza, acondicionamiento del solar y cierre perimetral.

Las obras que han comenzado este mes consisten en el derribo del último sector del muro que quedaba en la calle General Prim, en trabajos para hacer más amplias las aceras (que tendrán una anchura de tres metros en este tramo), la instalación de nuevo alumbrado con cuatro farolas y el nivelado del

terreno. Una vez estén finalizadas estas actuaciones, el nuevo bosque urbano de Santa Eulàlia se podrá abrir al público y pasará de ser un espacio cerrado del barrio a una zona para el uso ciudadano.

La próxima actuación prevista consistirá en la colocación de bancos, papeleras y una fuente, para acondicionar el espacio como futuro refugio climático. La culminación del proyecto de isla verde llegará con la plantación de vegetación y árboles, que se realizará cuando finalice el estado actual



AYUNTAMIENTO DE L'HOSPITALET

● La expropiación de los terrenos ha tenido un coste de 1,4 millones

de sequía que vive el país. La intervención urbanística que se lleva a cabo en esta zona del barrio de Santa Eulàlia también servirá para dar más amplitud y continuidad a la plaza Camilo José Cela.

El solar de la calle General Prim con la avenida del Carrilet formará parte de una red de islas

urbanas-bosque que se están proyectando en la ciudad para hacer frente a las olas de calor, con actuaciones ya iniciadas, como la de la zona central del paseo de Bellvitge, los jardines de Los Diablos y el espacio interior entre la calle del Prat y la avenida de la Mare de Déu de Bellvitge.

Per **NADAL**
REGALA
CORNELLÀ



Ajuntament de
Cornellà de Llobregat



Sant Boi

DHL Express invertirá 80 millones de euros en un HUB internacional

Las instalaciones, que estarán ubicadas en el término municipal de Sant Boi, podrían estar operativas en el primer trimestre de 2025 con líneas directas desde el aeropuerto de El Prat hacia Europa, América y el norte de África

M. J. ESPINOSA

DHL Express, el principal proveedor de servicios exprés internacionales del mundo, anunciaba a finales del mes de octubre el inicio de las obras para la construcción de su nuevo HUB internacional en el aeropuerto de El Prat, en terrenos que pertenecen al término municipal de Sant Boi. La compañía destinará una inversión de 80 millones de euros y tiene previsto que las instalaciones estén plenamente operativas en el primer trimestre de 2025 con líneas directas desde el aeropuerto hacia Europa, América y el norte de África.

Este HUB internacional se establece como una instalación esencial y clave para, a través de su operativa en envíos urgentes tanto de importación como de exportación, seguir apoyando el crecimiento del negocio de las cerca de 4.000 empresas con las que trabaja la compañía en Barcelona. Un entramado empresarial que supone cerca del 20% de los más de 20.000 clientes que tiene en España, mayoritariamente pequeñas y medianas empresas. **“Las pymes necesitan ayuda para abrirse paso más allá de nuestras fronteras y para que sean más competitivas en los mercados internacionales”**, apuntaba el director general de DHL Express España, Miguel Borrás, durante el acto de colocación de la primera piedra.

Se prevé que el nuevo HUB internacional suponga un incremento



● Momento del acto simbólico de colocación de la primera piedra

de entre el 15% y el 20% de la plantilla actual de trabajadores cualificados -directos e indirectos- que opera en las instalaciones actuales y tendrá una superficie total de 28.500 metros cuadrados de parcela, en la que se construirán 10.000 metros cuadrados de nave, **“que nos permitirá mejorar nuestra operativa gracias a su mayor superficie y disposición”**, apuntaba el director general de Aviación de la compañía y responsable del HUB, Jesús Sánchez. **“La principal característica es que será una instalación dual, es decir, por una parte será la puerta de entrada y salida de los envíos de Catalunya, una actividad para la que contare-**

mos con 12 muelles para trailers, 14 muelles para camiones ligeros y cuatro fingers para 120 furgonetas de reparto; y, por otra parte, será un Hub internacional y para ello dispondremos de 22 puntos de carga y descarga de contenedores para destinos aéreos”, explicaba Sánchez.

Cuando las nuevas instalaciones estén operativas se aumentará el número y la capacidad de los aviones, pasando a absorber el crecimiento tanto en número de envíos como en tránsito a distintos destinos. **“Tenemos en cartera Chicago, Santiago de Chile y Buenos Aires, por ejemplo”**, señalaba.

DHL Express dispondrá también en el nuevo HUB de una entreplanta operativa de 7.500 metros cuadrados y de 3.500 metros cuadrados de oficinas. Asimismo, la obra incluye la inclusión de dos nuevas cintas para paquetería y flyers, respectivamente.

La capacidad total de procesamiento del nuevo HUB superará las 20.000 piezas a la hora, lo que representa que duplicará por 10 la capacidad operativa actual. La vanguardia tecnológica aporta también grandes ventajas a las nuevas instalaciones en materia de seguridad, ya que estará equipada con ocho máquinas de rayos X de última generación para el control de paquetes, sobres y pallets, con el objetivo de **“seguir reforzando la seguridad del transporte aéreo”**, avalaba Sánchez.

La alcaldesa de Sant Boi y presidenta de la Diputación de Barcelona, Lluïsa Moret, recordaba que la ciudad acumula una larga trayectoria histórica de vinculación con el sector de la logística, **“tanto por nuestras características como por nuestra ubicación geográfica, cercana a grandes infraestructuras como el aeropuerto y el puerto”**. Moret ponía de nuevo en valor las alianzas público-privadas entre las administraciones y los referentes empresariales. **“Este trabajo conjunto es el que hace que los territorios sean capaces de albergar iniciativas que generan dinamismo y actividad económica, y**

eso se traduce al final en riqueza, en empleo digno y más bienestar para nuestros ciudadanos, que es nuestro objetivo como administración local”, garantizaba.

El nuevo HUB internacional seguirá los más exigentes criterios de equipamiento sostenible **“y se ha diseñado para alcanzar una operación neutra en carbono”**, aseguraba el director general de DHL Express España, Miguel Borrás. Contará con una instalación para energía fotovoltaica con vistas al autoconsumo energético y dispondrá de una flota de furgonetas de reparto eléctricas. Asimismo, estará equipado con sistemas de gestión responsable de recursos como la recuperación de aguas grises, y para el control y gestión del consumo energético diario.

El entonces ministro de Presidencia en funciones Félix Bolaños subrayaba que esta apuesta de DHL Express por la nueva instalación **“se hace en un contexto donde realmente hoy España se ha convertido en un lugar muy atractivo para las inversiones”**, afirmando que en el año 2022 el país **“ha tenido las mejores cifras de inversión extranjera desde que hay registros”**. En este sentido, manifestaba que estas cifras récord de inversión **“no son casualidad”**, sino **“fruto del trabajo, del esfuerzo y de los distintos acuerdos que llevamos a cabo”**.

Bolaños aseguraba que **“todas las características que se están dibujando de este nuevo HUB internacional son música celestial para el Gobierno de España: sostenibilidad, transición ecológica, digitalización, empleo de calidad, buenas condiciones de trabajo e impulso de las inversiones en Catalunya y en el resto de España”**, tras añadir que **“todo cuadra con la política que llevamos a cabo desde el Gobierno para fomentar e incentivar inversiones en nuestro país”**.

Esplugues/Cornellà

Comienzan las obras de ampliación del CAP Lluís Millet y del nuevo CUAP

EL FAR

El Departamento de Salud de la Generalitat ha iniciado las obras de ampliación del CAP Lluís Millet de Esplugues y del Centro de Urgencias de Atención Primaria (CUAP) de Cornellà.

La primera actuación, que supondrá una inversión de 700.000 euros, permitirá ganar 220 metros cuadrados de espacio asistencial. Concretamente, el CAP de Esplugues crecerá en ocho nuevas consultas que se destinarán a medicina de familia y enfermería. La

ampliación se llevará a cabo en un módulo industrializado situado en una parcela cedida por el propio Ayuntamiento.

Por su parte, el nuevo CUAP de Cornellà, en el que se invertirá más de 1,5 millones de euros, estará situado en la avenida Salvador

Allende, en un local de 735 metros cuadrados concedido también por el consistorio. Dispondrá de siete consultas, una sala de emergencias, una sala de observación con seis boxes y otra de radiología.

El traslado del CUAP a esta nueva ubicación permitirá liberar el espacio que ocupa actualmente en el CAP Sant Ildefons, el cual se destinará al equipo de atención primaria mediante una reforma que se iniciará cuando el nuevo centro abra sus puertas.



● CAP Lluís Millet de Esplugues

Sant Joan Despí

Abre sus puertas el nuevo centro de referencia para las mujeres de la ciudad

Reúne en un mismo espacio los programas y recursos del departamento de Igualdad y Políticas LGTBI del consistorio

EL FAR

La planta baja del Centro Cívico Les Planes es desde este mes la sede del nuevo centro Dones Despí, que acoge los servicios del SIAD (Servicio de Información y Atención a las Mujeres) –hasta ahora ubicado en el Área de Servicios a la Persona– y reúne en un mismo espacio todos los programas y recursos del departamento de Igualdad y Políticas LGTBI del Ayuntamiento de Sant Joan Despí.

La reforma de la planta baja del centro cívico, obra de la arquitecta local Maite Ruf, ha configurado un espacio de recepción y espera, una sala de atención inmediata, otras

tres de atención individualizada y una polivalente divisible en dos espacios en función de las necesidades.

“Abierto de lunes a viernes, el centro tiene mayor capacidad para dar respuesta a las necesidades de las mujeres ofreciendo un servicio de psicología, jurídico y de psicología infanto-juvenil, además de la técnica informadora de referencia”, explican desde el consistorio. Además de la atención a través de un equipo multidisciplinar de expertas en género y violencias machistas, el centro acoge también los talleres quincenales de crecimiento personal y autoestima que se organizan los viernes.

“El nuevo centro Dones Despí representa una acción más del Ayuntamiento de Sant Joan Despí para apoyar una labor que comenzó hace más de dos décadas con la creación de la regiduría de la Dona”, remarcan las mismas fuentes. Desde entonces, y de forma más firme aún a raíz de la aprobación, en el pleno de noviembre de 2018, de declarar Sant Joan Despí *Ciudad Feminista*, “el municipio no ha parado de impulsar actuaciones para dar visibilidad a una reivindicación que no es nueva”, aseguran.

Uno de los compromisos más destacados ha sido el Plan Municipal de Equidad de Género 2019-



● Está situado en la planta baja del Centro Cívico Les Planes

2022 ahora en fase de evaluación. Este documento recoge 88 acciones en seis ejes que han implementado programas y acciones que han servido, por ejemplo, para contar con un protocolo local de violencias machistas, y otros dos específicos en violencias sexuales en los espacios de ocio y en el ámbito deportivo.

El compromiso también ha pasado por incrementar los servicios del SIAD, que desde 2020 ha ampliado los recursos de la atención

psicológica infanto-juvenil, o el aumento de la sensibilización con la incorporación de más puntos lilas en celebraciones. En el ámbito de la sensibilización destacan las actividades que se realizan en las escuelas e institutos, con talleres sobre amor y buen trato o el concurso *#noemtoquiselwhatsapp* que tiene como objetivo sensibilizar sobre las violencias machistas e impulsar relaciones sexoafectivas libres, sanas y consensuadas entre la juventud.

Millorem l'espai públic a tots els carrers

Pla per millorar el 100% dels carrers en 4 anys



Cornellà

Los institutos participan en un proyecto piloto para prevenir la violencia doméstica y online

La iniciativa, bautizada con el nombre de 'RESCCUE', pretende establecer espacios seguros y promover el bienestar emocional de niños y adolescentes

M. J. ESPINOSA

Crear espacios seguros, prevenir la violencia doméstica y online en niños y adolescentes y promover su bienestar emocional. Éstos son los objetivos principales del proyecto RESCCUE, impulsado por el Centro de Salud Mental Infanto Juvenil de Cornellà del Hospital Sant Joan de Déu, y que cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de la ciudad, la Universitat Oberta de Catalunya (UOC) y el Hospital Pediátrico Bambino Gesù de Roma.

Los impulsores de la iniciativa recuerdan que durante la crisis sanitaria del COVID-19, con las escuelas cerradas y los espacios de ocio sociales limitados, los niños y adolescentes fueron uno de los colectivos más afectados, **“experimentando un aumento de la ansiedad, problemas de salud mental y una mayor exposición a la violencia doméstica y online”**.

Según las estadísticas, el riesgo de padecer violencia o ser testigo de ella aumentó hasta un 30% en este colectivo durante la pandemia, así como la exposición a mensajes



● Estudiantes de Cornellà han formado parte de la primera fase de la prueba

abusivos. Por este motivo, un equipo del Hospital Sant Joan de Déu vio la necesidad de crear y recuperar espacios comunitarios seguros para niños y jóvenes con el objetivo de prevenir la violencia.

Y esa es precisamente la finalidad del proyecto RESCCUE, financiado con fondos de la Comisión Europea y que busca la implicación de los jóvenes, pero también del sector educativo y de los sistemas de atención primaria y de salud mental.

“Queremos empoderar a los jóvenes y los niños para reducir su exposición a situaciones de violencia y, al mismo tiempo, proporcionar herramientas a los profesionales de la educación y a las familias que permitan prevenir estos casos y apoyar a las víctimas”, argumenta la psiquiatra del Centro de Salud Mental Infanto Juvenil de Cornellà del Hospital Sant Joan de Déu, Mar Álvarez.

La iniciativa cuenta con la implicación directa del Ayuntamiento

de Cornellà, que ha facilitado la participación activa de un grupo de jóvenes del Institut Joan Miró y de los espacios jóvenes de Riera Centre y Sant Ildefons en el co-diseño de los materiales del proyecto. **“Ha sido muy importante validar las actividades y los materiales con los jóvenes, porque siempre diseñamos los proyectos que van destinados a ellos desde la visión de los adultos, y después nos encontramos que el mensaje no les llega”**, señala la teniente de alcalde de Políticas Sociales, Igualdad y Salud, Joana Piñero.

Por su parte, la investigadora del grupo Edul@b de los Estudios de Psicología y Ciencias de la Educación de la UOC, Teresa Romeu, explica que durante las sesiones, los jóvenes **“tomaron conciencia del uso que hacen del móvil, de qué es la ciberviolencia y de cómo la pueden prevenir y denunciar”**. Para ello, se trabajaron imágenes de ciberviolencia, compartieron ejemplos que conocían e identificaron los roles que intervienen.

Fruto de estas sesiones de co-creación que se llevaron a cabo,

se ha planteado una serie de recursos didácticos innovadores que fomentan el aprendizaje entre iguales. **“Con toda la información, decidimos diseñar un juego de mesa como una buena estrategia para concienciar a los adolescentes, descartando hacer una app, precisamente porque supondría pasar más horas ante la pantalla”**, apunta la profesora de la UOC e investigadora principal de Edul@b, Montse Guitert. Ahora, el juego está en fase de diseño y el objetivo es que sea de acceso abierto para que en un futuro las escuelas lo puedan descargar, imprimir y usar en las aulas.

La primera fase piloto se desarrollará durante este curso escolar en institutos de educación secundaria de Cornellà y contará con la colaboración de todo el alumnado de los centros. Además, se ofrecerán talleres a los profesionales de la comunidad educativa centrados en el autocuidado y la creación de vínculos con los adolescentes para concebir espacios seguros.

Como parte integral del proyecto, se realizarán sesiones con familias que se encuentren inmersas en situaciones de violencia doméstica o ciberacoso. Estos espacios abordarán las dinámicas familiares, ofreciendo herramientas para enfrentarse a ellas y asegurar un entorno seguro para los adolescentes y jóvenes. Asimismo, se medirá la transferencia de la metodología con una prueba piloto en Roma a cargo del equipo del Hospital Pediátrico Bambino Gesù.

Todos los materiales generados por el proyecto estarán disponibles en la web <https://www.project-resccue.eu/ca/> para todas las escuelas y entidades interesadas.

Sant Joan Despí

El pleno aprueba la Agenda Urbana con 15 acciones de transformación

Es la nueva ruta estratégica para el desarrollo sostenible

EL FAR

Sant Joan Despí ya cuenta con una hoja de ruta estratégica para asegurar un desarrollo urbano sostenible y un crecimiento equitativo de la ciudad con el horizonte puesto en el año 2030. Se trata de la Agenda Urbana Sant Joan Despí 2030, un plan de acción conformado por una quincena de proyec-

tos transformadores que, a corto, medio y largo plazo, abordarán las problemáticas y potencialidades identificadas. **“Para diseñar esta estrategia, se ha realizado un extenso trabajo técnico que ha permitido detectar los retos urbanos de la ciudad y formular las líneas estratégicas para darles respuesta”**, aseguran desde el Ayuntamiento.

Previamente a su aprobación, se abrió un proceso de participación ciudadana que **“puso de manifiesto la preocupación por el medio ambiente y por los efectos del cambio climático”** de los vecinos y vecinas, **“que han priorizado los proyectos medioambientales, como las zonas de innovación del verde urbano, los corredores verdes o el Plan**



● Vista aérea de Sant Joan Despí

SJD por el Clima, además del Plan Local de Vivienda y la

transformación integral de la B-23”, señalan las mismas fuentes.

Viladecans

Renfe inicia los trabajos técnicos para que todos los trenes paren en la estación

A lo largo de tres décadas, ésta ha ido una de las grandes demandas del Ayuntamiento, entidades y ciudadanía

EL FAR

El presidente de Renfe, Raúl Blanco, ha comunicado al alcalde de Viladecans, Carles Ruiz, que, a partir de diciembre, todos los trenes se detendrán en la estación de la ciudad. Blanco ha explicado que la Generalitat ha dado el visto bueno a la propuesta de Renfe de iniciar inmediatamente los trabajos técnicos que deberían culminar durante el mes de diciembre con la parada regular y diaria de los trenes de la línea R2 Sur en Viladecans.

La petición de Renfe al gobierno autonómico respondía a las repetidas demandas formuladas por el Ayuntamiento, entidades y

ciudadanía, a lo largo de tres décadas, dado que Viladecans, después de L'Hospitalet, es el municipio de toda la línea R2 más poblada, pero donde más trenes de Rodalies pasan de largo sin detenerse, prácticamente el 30% de los servicios de las líneas R2/R2 Sur. Actualmente, no se detienen los días laborables 56 trenes con origen/destino Sant Vicenç de Calders (32 en sentido sur y 24 en dirección Barcelona).

“Llevamos muchos años luchando para que todos los trenes paren en Viladecans. Ha sido una reivindicación del Ayuntamiento, de los ciudadanos y ciudadanas, y de las asociaciones; y por fin encontramos que la Ge-

neralitat ha autorizado que Renfe detenga en la ciudad todos los trenes, tanto en días laborables como festivos”, ha manifestado Ruiz tras añadir que **“seguiremos luchando porque queremos más frecuencias y queremos que se agilice el proyecto de mejora de nuestra estación”.**

El 12 de octubre de 1991, hace ya 32 años, se inauguraba la estación de Viladecans. Y lo hacía como un apeadero, dado que en ese momento estaba a unos 400 metros del casco urbano. **“Sin embargo, la ciudad creció con los años con espacios residenciales y empresariales hasta llegar a la misma estación, pero el servicio no**



● Usuarios de Renfe en la estación de tren de Viladecans

había mejorado al mismo nivel”, recuerdan desde el consistorio.

En los últimos siete años el Ayuntamiento ha aprobado cinco mociones para solicitar que se detuvieran todos los trenes y también se puso en marcha en 2017 una campaña ciudadana de recaudación de firmas, llamada *STOP a Viladecans*.

En este período, sólo se había conseguido que el servicio de los fines de semana (dos trenes por hora y sentido) mejorara en 2016 y que se detuvieran otros tres trenes en hora punta de la mañana en dirección a Barcelona pasada la pandemia.

El Ayuntamiento sigue reclamando, por otra parte, la reforma de la estación. El Ministerio de Fomento cuenta desde 2022 con un proyecto de remodelación, consensado con el consistorio, en el que está trabajando.

Además, durante la reurbanización del sector económico de Ca n'Alemany, el Ayuntamiento rehizo el puente sobre las vías a la altura de la carretera de la Vila para permitir que se pudieran duplicar las vías entre Gavà y Viladecans y, así, favorecer la ampliación de los servicios ferroviarios.

50

FIRA AVÍCOLA

RAÇA PRAT

granja de la Ricarda
1, 2 i 3 de desembre
2023

elprat.cat/firavicola

Ajuntament del Prat de Llobregat

Amb la col·laboració de:

Generalitat de Catalunya

Diputació Barcelona

Parc Agrari del Baix Llobregat

Esplugues

El presupuesto municipal para el próximo año se incrementa casi un 30%

El capítulo de inversiones suma una partida económica superior a los 12,6 millones de euros, una cifra récord



AYUNTAMIENTO DE ESPLUGUES

● Imagen virtual del futuro Auditorio-Teatro, al que se destinará más de cuatro millones de euros

M. J. ESPINOSA

Al cierre de esta edición, el pleno de Esplugues tenía previsto aprobar de manera inicial los presupuestos municipales para 2024, los más expansivos de la historia de la ciudad. De hecho, según dio a conocer el martes la alcaldesa, Pilar Díaz, en una audiencia pública, las cuentas suman más de 66 millones de euros, lo que significa un aumento del 28,42% con respecto a las de 2023. Una vez hecha la aprobación inicial se abrirá un período de exposición **“en el que cualquier ciudadano o entidad pueda formular alegaciones para mejorarlo”**, aseguraba Díaz.

La alcaldesa declaraba que estos recursos económicos se destinarán a alcanzar cinco objetivos primordiales. El primero de ellos es la transformación digital interna y externa, **“fomentando el uso de la Inteligencia Artificial como herramienta clave para mejorar los servicios digitales municipales y modernizar las infraestructuras administrativas”**.

La segunda línea de actuación es consolidar Esplugues como **“nueva centralidad metropolitana”**, y **“un foco de atracción de talento”** y de actividades eco-

nómicas de alto valor añadido. En tercer lugar resaltaba el programa **4x100%**, un **“proyecto histórico”** de mejora urbana con una inversión prevista de 35 millones de euros en cuatro años para acometer intervenciones en todas las calles del municipio.

El cuarto objetivo es la seguridad **“porque sin ella no hay democracia”**, aseveraba Díaz. Y, por último, se busca avanzar en las estrategias *Esplugues Ciutat de Drets* y *Esplugues Ciutat Saludable*, que pretenden hacer efectivos los derechos de todas las personas y crear entornos que favorezcan el desarrollo integral, así como la calidad de vida de la ciudadanía para mejorar la cohesión social.

El 30,98% del total del presupuesto se destinará al ámbito de Derechos Sociales, Ciudadanía y Ciudad Educadora; el 23,51%, al área de Territorio, Sostenibilidad y Transición Ecológica; el 13,25%, a Seguridad y Convivencia; el 11,84%, a Servicios Generales; el 7,09% a las políticas de Buen Gobierno, Innovación, Participación y Calidad Democrática; y el 3,37%, a Economía y Trabajo.

El capítulo de inversiones también alcanza una cifra récord, ya que se destinarán 12,6 millones

de euros, cuatro veces más que este año. Entre los proyectos más destacados se encuentran el Auditorio-Teatro, cuyas obras está previsto que comiencen a principios de 2024 y al que se asignan cuatro millones, y la nueva sede de la Policía Local, que recibirá 3,7 millones. También se reservan 500.000 euros para la adquisición de vivienda social y 600.000 euros para acometer la transformación digital.

“Estos números son posibles gracias a una gran solidez financiera del Ayuntamiento, con una deuda del 29,33%, de las más bajas del Estado”, remarcaba la alcaldesa durante la audiencia pública, tras añadir que gracias a que **“durante los últimos años hemos hecho los deberes, ahora podemos realizar un esfuerzo inversor”**.

Asimismo, Díaz quiso repasar los principales proyectos que se ejecutaron durante el pasado mandato como la reforma de la avenida Països Catalans; el nuevo polideportivo en Can Vidalet; la compra del Espai Corberó; la finalización de los mercados de Can Vidalet y La Plana; la inauguración del Pediàtric Cancer Center, la conexión del Parc dels Torrents o los más de 6,5 kilómetros de carriles bici.

Gavà

Reconocimiento estatal por poner en marcha una de las mejores prácticas de economía circular

La estrategia local impulsada por el Ayuntamiento, en colaboración con Aigües de Barcelona y Cetaqua, ha sido distinguida en los V Premios BASF



AYUNTAMIENTO DE GAVÀ

● La alcaldesa de Gavà (segunda por la izquierda), recogiendo el accésit

EL FAR

Gavà Circular, la estrategia impulsada por el Ayuntamiento en colaboración con Aigües de Barcelona y Cetaqua, ha sido distinguida en los V Premios BASF de Economía Circular con un accésit en la categoría de mejor iniciativa pública. Estos galardones, convocados por el grupo BASF y el Club de Excelencia en Sostenibilidad, reconocen proyectos o investigaciones basados en la economía circular que contribuyan de forma sustancial al desarrollo de la competitividad empresarial poniendo el foco en la sostenibilidad ambiental y social.

En la edición de este año se han presentado más de 100 candidaturas por parte de administraciones públicas, grandes empresas y pymes, así como organizaciones del mundo académico y del sector de la divulgación. A la hora de decidir los ganadores, el jurado ha tenido en cuenta la visión estratégica de la economía circular, el impacto económico, social y ambiental, la perdurabilidad en el tiempo, la replicabilidad del modelo, el carácter innovador de la propuesta, el alcance del proyecto, la disseminación a la cadena de valor y la existencia de indicadores de seguimiento.

Este accésit a Gavà Circular se suma al Oro obtenido en la International Water Association (IWA)

World Water Congress 2022. **“Un nuevo reconocimiento a una trayectoria iniciada hace años para orientar las políticas públicas hacia la economía circular, en la consolidación de un modelo de ciudad sostenible, cohesionada y justa socialmente”**, remarcaban desde el Ayuntamiento.

Gavà Circular, más allá de avanzar en el nuevo modelo económico, también crea una cultura basada en el desarrollo sostenible **“que garantice el crecimiento, la sostenibilidad y el desarrollo del territorio”**, en consonancia con la Agenda 2030 y la Agenda Urbana Española.

El proyecto se ha materializado con RECAIGUA, un punto de recarga inteligente de agua subterránea que permite al consistorio ahorrar hasta 3.000 metros cúbicos de agua potable cada año en el riego y limpieza de las calles, **“un hecho especialmente relevante en situaciones de sequía como la actual”**, señalan fuentes municipales. Ahora se trabaja en una segunda instalación, esta vez de agua regenerada, que también pueda abastecer a las empresas del parque empresarial.

La apuesta de Gavà por la economía circular abarca también otros proyectos, como el Hub ECCUS de Economía Circular y Ciudades Urbanas Sostenibles.

Fires

La Puríssima de Sant Boi torna a combinar modernitat i tradició

Mobilitat sostenible, comerç local i entorn natural són els eixos principals

EL FAR

Sant Boi celebra del 6 al 8 de desembre la Fira de la Puríssima, que enguany arriba a la seva 77 edició i que converteix la ciutat en un gran recinte firal amb més de mig miler d'expositors. Durant aquests tres dies, el municipi s'omple de música, gastronomia i tradició per celebrar un certamen amb molta història i un dels esdeveniments millors valorats per la ciutadania.

La Fira de la Puríssima sap combinar cada any tradició i modernitat en els àmbits del comerç, la innovació i la vida social i cultural de la ciutat i es converteix en un aparador privilegiat de la vitalitat econòmica i social de Sant Boi i de la comarca del Baix Llobregat.

Més de 200.000 persones van passar per la mostra l'any passat, generant un impacte econòmic de 10 milions d'euros, unes xifres que l'organització espera tornar a repetir novament.



AJUNTAMENT DE SANT BOI

● Els carrers de Sant Boi s'omplen de públic aquests dies de fira

El cartell que anuncia la Fira de la Puríssima d'enguany és una nova aposta pel talent jove local i és obra de la dissenyadora santboiana Irene Serrano, exalumna de

Batxillerat Artístic de l'INS Camps Blancs. L'artista hi ha volgut reflectir els ingredients essencials de la Fira, com ara l'ambient familiar, el moviment de persones, la diversitat

social i cultural o la participació de la gent jove.

La fira del planter, de Nadal, el Mercadal gastronòmic, la carpa saludable i sostenible o el mercat d'art jove són alguns dels atractius habituals de la Fira de la Puríssima, que en aquesta ocasió presentarà a l'espai de mobilitat sostenible la nova marca *Citimob* Sant Boi. Aquesta iniciativa la promouen els concessionaris locals amb la col·laboració de l'Ajuntament i té com a finalitat consolidar el paper referent de Sant Boi com a ciutat de la mobilitat sostenible. En el marc del certamen es podrà veure una gran exposició de marques de vehicles elèctrics.

D'altra banda, s'estrena un espai al parc de la Muntanyeta que, sota el lema *#JocomproaSantBoi*, mostra les principals iniciatives del comerç de proximitat.

En aquesta ocasió, l'exposició de l'Ajuntament, que estarà integrada a la Carpa Saludable i Sos-

tenible, donarà a conèixer en un espai immersiu una de les grans actuacions del futur immediat: el parc ambiental Torre de la Vila. Aquest projecte, actualment en execució i cofinançat amb fons europeus FEDER, preveu la creació d'un parc que, a partir de l'any vinent, connectarà el nucli urbà amb la muntanya de Sant Ramon, combinant usos de lleure amb usos educatius sobre els valors de la natura de Sant Boi.

Una de les novetats en la distribució de sectors d'aquest any és el trasllat de l'espai Vicult, on es programen actuacions musicals i es fan tast de vins, als jardins de l'Ateneu Santboià. A més, a la zona del Mercadal gastronòmic, ocuparan espais diferenciats la Fira de la cervesa artesana i el Firavins, que creixerà amb la participació de més cellers. I la Fira de Nadal, a la plaça de l'Ajuntament, estrenarà estands de fusta que traslladaran als visitants a un autèntic mercat nadalenc i donaran més caliu a la mostra.

Per facilitar la mobilitat durant els tres dies hi haurà un servei gratuït del FiraBus, que enllaça diferents punts del recorregut firal. Les parades estaran situades al centre històric, a la Fira comercial, al Parc de la Muntanyeta, a l'espai de la zona d'atraccions i a la zona museística.

El Prat ensenya la seva història a la 50 edició de la Fira Avícola

El pota blava i la carfoxa seran els grans protagonistes

EL FAR

Des del 1 i fins al dia 3 de desembre, el Prat organitza una nova edició de la Fira Avícola, un dels esdeveniments més destacats de la ciutat i que té com a grans protagonistes dos dels elements emblemàtics del municipi: el pollastre pota blava, reconegut amb el segell d'Indicació Geogràfica Protegida, i la carfoxa.

La fira arriba enguany a la seva 50 edició, una fita que aprofita per fer un recorregut des dels seus orígens, quan era una modesta mostra de pollastres, a l'actualitat, que és un esdeveniment econòmic, social i cultural de la ciutat. L'alcalde del Prat, Lluís Mijoler, va explicar

durant la presentació del cartell anunciador d'aquest any, obra de l'artista local Àngel Coronado, que l'evolució de la fira és un reflex de l'evolució del Prat. Durant aquest temps, la mostra ha passat d'estar exclusivament relacionada amb el món avícola a ser una festa ciutadana.

Amb motiu d'aquest aniversari, enguany s'ha organitzat una exposició que fa un repàs dels cartells que al llarg dels anys han anunciat la fira, des de que l'any 1976 es va presentar el primer anunci. D'aquesta manera, els visitants poden veure gràficament l'evolució del certamen.

La fira té com a escenari l'entorn de l'emblemàtica Granja de

la Ricarda, amb un ampli espai de prop de 19.000 metres quadrats per a expositors de tota mena i on els visitants podran trobar des dels tradicionals productes agrícoles fins a restauradors i comerciants. A aquest mateix espai es programaran activitats infantils i familiars i les entitats de la ciutat mostraran la seva feina en la 21 edició de la Mostra d'entitats.

Espai gastronòmic i Fira de vins

Els visitants també podran gaudir de l'oferta dels restauradors presents a la zona gastronòmica i de la selecció de vins per maridar els productes típics de la te-



AJUNTAMENT DEL PRAT

● El pollastre pota blava és el gran atractiu de la mostra que es fa a la Ricarda

rra. D'entre l'oferta, destaquen el menú de fira i els *platillos*, tots dos amb el pollastre pota blava, amb un sabor únic i intens, com a element principal.

A la fira, també hi haurà l'oportunitat de descobrir com es cria aquesta espècie: de manera tradicional, a l'aire lliure i amb una alimentació natural.

Els organitzadors de la mostra confien que més de 50.000 persones visitin durant els tres dies de fira el Prat. Per facilitar la mobilitat i evitar problemes de trànsit, es recomana desplaçar-se fins al recinte a peu o en bicicleta, encara que també s'habilitaran bosses d'aparcament per a vehicles als accessos de la mostra.



El espacio que necesitan tus ideas
para llegar más lejos



espacio

SEDE CENTRAL: C/Aeronáutica, 29 - P.I. Urtinsa II - 28923 Alcorcón (Madrid)
Tel.: 91 641 81 52 - Fax: 91 644 05 64

DELEGACIONES: Barcelona, Valencia, Zaragoza, País Vasco, Sevilla,
Málaga, Granada, Valladolid, Galicia, Asturias y Alicante

www.espaciopublicidad.com - info@espaciopublicidad.com

